

Quito, 27 de septiembre de 2023

MÁS DE USD 4.230 MILLONES PAGADOS AL IESS 2021 - 2023

El Gobierno Nacional, bajo la administración del presidente Guillermo Lasso, ha **reafirmado su compromiso con la estabilidad y sostenibilidad del Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (IESS)**. A la fecha, se han transferido al IESS un total de **USD 4.232 millones, marcando un hito en la atención a las deudas históricas acumuladas desde el año 2011**.

Antes del inicio de la actual administración, el IESS afrontaba **importantes cuentas pendientes heredadas de gobiernos anteriores**. Con responsabilidad fiscal y transparencia, durante el año 2022, **por primera vez en décadas, se efectuó el reconocimiento de la deuda histórica**. El compromiso actual se refleja en el pago de más de **USD 3.100 millones por la contribución del 40% a las pensiones jubilares y USD 400 millones en deudas auditadas relacionadas con servicios de salud y devoluciones de IVA que se arrastraban desde el año 2011**, como ningún otro gobierno lo ha hecho.

Además, es importante resaltar que, las inversiones realizadas por el Banco del Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (BIESS) en títulos del Estado, **se ejecutan conforme su plan anual de inversiones**. El Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) **ha cumplido puntualmente con todas las amortizaciones de estos bonos**, y se proyecta que el pago de intereses para este año supere los USD 700 millones.

El BIESS administra activos por más de USD 28.400 millones y es su obligación mantener una adecuada y prudente gestión financiera, que incluya, en sus escenarios de liquidez, las posibles necesidades de recursos que requiera el IESS. A la fecha, el **BIESS mantiene excesos de liquidez por más de USD 600 millones**.

En un contexto de desafíos económicos, como la reducción de ingresos petroleros, el incremento de las tasas de interés internacionales, el aumento de los gastos en seguridad y la mitigación del fenómeno El Niño, **el Gobierno continúa trabajando incansablemente para cumplir con las obligaciones pendientes a través de una planificación oportuna. Nuestro compromiso con la seguridad social se evidencia en los USD 665 millones transferidos, en lo que va del 2023**.